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VERBALE N° 3 
 

Assemblea Generale Associati del giorno 13 Marzo 2023 - ore 12.00 
 
 
Il giorno 13 Marzo dell'anno duemilaventitre, con inizio alle ore 12.00, si è riunita 
l’Assemblea Generale degli Associati, presso lo Sheraton Nicolaus di Bari, per 
discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 
 

 
1. Approvazione bilancio consuntivo 2022 e bilancio 2023; 
2. Istituzione tavoli tecnici e tavoli associativi; 
3. Payback: stato dell'arte e azioni da intraprendere a tutela della categoria 

associativa: 
4. Varie ed eventuali. 

 
 
Associati presenti: 

 

 
SOCI ORDINARI                                                              PRESENZE              DELEGA   

 DENOMINAZIONE      
 A2 s.r.l.   X  
 Aesse Hospital s.r.l.   X  
 A.F. Medical s.r.l.   X 
 Alfa Hospital s.r.l.   X  
 Amnext s.r.l.   X  
 Benefis s.r.l.                                        SISMED  
 Bioforniture s.r.l.     
 Biomed 3 s.r.l.   X  
 Bio Sud Medical Systems s.r.l.    
 Elcamm s.r.l.   X  
 Eurohospital s.r.l.    
 Euromed s.r.l.    X  
 F.A.S.E. s.r.l.   X  
 For.med. s.r.l.    
 Innotec s.r.l.    
 Interhospital s.r.l.   X  
 Laborclinic s.r.l.   X  
 Loran s.r.l. (Non può votare per mancanza requisito)  X   
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 Medical Calò s.r.l.   X  
 Medical Service s.r.l.    
 New Medical Solutions s.r.l.   X  
 Ortopedical s.n.c. di Maria Caroli & C.   X  
 Perhospital s.r.l.   X  
 Puglia "Life" s.r.l.   X  
 Puglia Medical s.r.l.   X  
 SIS*MED s.r.l.    
 SISMED s.r.l.   X  
 Surgikal s.r.l.                                  INTERHOSPITAL 
 Tecnolife s.r.l.   X  
 Tecnomedica s.r.l.   X  
 Unimed s.r.l.     

 
 
 
SOCI SIMPATIZZANTI                                                           PRESENZE 
 
 DENOMINAZIONE     
 AG Medical s.r.l.   X  
 Annese s.r.l.    
 Antares s.r.l.    
 Apulia Hospital s.r.l.    
 Artrò s.r.l.    
 AV Medica s.r.l.    
 Basi Tek s.r.l.    
 Biomedical s.r.l.    
 Biotek s.r.l.   X  
 Cardio Tek s.r.l.    
 Cardiovascular s.r.l.   X  
 Chemie s.r.l.   X  
 Chs s.r.l.   X  
 Dexter s.r.l.   X  
 Erredì s.r.l.    
 Etramedica s.r.l.    
 Euromedical s.r.l.    
 Evitech s.r.l.    
 F.lli Bernard s.r.l.    
 FRL Medical Service s.r.l.    
 Lem Medical s.r.l.   X  
 ME.DI.COM. s.r.l.     
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 Medhos s.r.l.    
 Medical Chirurgica s.r.l.    
 Medical Sud s.r.l.    
 Medipoint s.r.l.    
 Medvet s.r.l.    
 Mythras s.r.l.    
 Phronema s.r.l.    
 Pu.Ra. s.r.l.    
 Qualy Lab    
 Sorat s.r.l.    
 Tecnogamma s.r.l.    
 Tecnosoluzioni s.r.l.    
 Tekmed s.r.l.    
 Teknasa s.r.l.    
 Teknolab s.r.l.   X  

 Texa s.r.l.        

 

 
Il Presidente Grazia Guida apre i lavori assembleari e ringrazia tutti gli associati, il 
Consiglio Direttivo e il Collegio dei Probiviri per il lavoro intenso e produttivo che è 
stato svolto in questo primo anno della nuova presidenza. Ringrazia i consulenti 
dell'associazione, presenti all'assemblea, l'amministrativista   Avv. Nicola 
Dentamaro e il giuslavorista Avv. Roberto Toscano per essere stati sempre al fianco 
delle imprese in tutte le criticità e soprattutto in riferimento al payback. Quindi 
invita gli associati a nominare il Presidente e il Segretario dell'assemblea. 
 
All'unanimità sono nominati Oreste Iavazzo (Presidente) e Domenico De Russis 
(Segretario). 
 
 

1. OdG Punto 1  - Approvazione bilancio consuntivo 2022 e bilancio 2023 
 
 
 
 

Prende la parola il Presidente Grazia Guida 
Comunica agli associati che il conto consuntivo si chiude con un piccolo passivo, 
ripianato con una parte del fondo di riserva, con la posta di bilancio di circa 21mila 
euro, approvato in sede di bilancio preventivo 2022.   
Relativamente al bilancio preventivo 2023 riferisce che, l'AFORP dopo una lunga e  
difficile trattativa, avviata con la sede nazionale, tenuto conto degli effetti dovuti 
all'adesione a FIFO, approvata dall'assemblea degli associati nel novembre 2021, 
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non potendo allineare le quote ai fatturati delle imprese, avendo AFORP una 
organizzazione basata sulle quote fisse annuali, si è  stabilito di procedere con una 
quota fissa per associato di euro 250.  
Il Presidente fa presente, che AFORP, negli anni, ha sempre investito in 
comunicazione con una parte rilevante del bilancio e per non tagliare i servizi di 
comunicazione, chiede agli associati che sia versata una quota aggiuntiva di 250 
euro da destinare a FIFO. 
 
 Prende la parola il Presidente dei Probiviri Giovanni Spagnoletta 
Conferma che AFORP ha aderito a FIFO come Associazione, e in virtù di questo 
accordo, dovrà versare una quota fissa a FIFO per l'anno in corso di 250 euro per 
ciascuna azienda associata. Il contributo a FIFO dovrà essere versato in via 
straordinaria da ogni associato, per consentire un equilibrio di bilancio. 
 
 
Quota straordinaria di 250 euro per FIFO 
La proposta del Presidente Grazia Guida di chiedere un supplemento di quota di 250 
euro per l'adesione a FIFO è approvata all'unanimità dall’assemblea degli associati. 
 
Approvazione bilancio consuntivo 2022 e preventivo 2023 
L'assemblea all'unanimità approva sia il bilancio consuntivo 2022 che quello 
preventivo 2023. 
 
I documenti contabili, relativi ai bilanci consuntivo 2022 e preventivo 2023, sono 
allegati al seguente verbale. 
 
 
 
 
OdG Punto 2  - Istituzione tavoli tecnici e tavoli associativi 
 
Prende la parola il Presidente Grazia Guida 
Invita a relazionare il Consigliere Franco Di Bella sul report che analizza il grado di 
partecipazione delle imprese pugliesi e lucane a livello economico e di fatturati. La 
relazione di tipo economica tornerà utile quando l'associazione sarà chiamata a 
partecipare a Tavoli istituzionali e Tecnici. 
E aggiunge: "Il lavoro  sviluppato dal Consigliere  Di Bella è importantissimo perché 
stabilisce chi siamo, cosa rappresentiamo e quali sono le percentuali di fatturato".  
 
Prende la parola il Consigliere Franco Di Bella 
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"La mia relazione si basa sui dati che ci ha fornito la Regione Puglia. Il 77% del 
fatturato ovvero del budget della sanità in Puglia va fuori dalla Puglia. E il 50% di 
questo fatturato va in cinque regioni (Lombardia, Emilia, Veneto e Toscana).  
A noi rimane, imprese con sede in Puglia il 23%.  
In termini di numeri e di aziende che operano in Puglia la situazione è la seguente: 
sono 1447 aziende. Di queste 1447 che fatturano in Puglia  solo 340 sono pugliesi o 
lucane, con sedi nelle due regioni. Mentre 1107 nel resto del territorio nazionale. Se 
entriamo nel merito dei fatturati ed entriamo nelle condizioni delle aziende pugliesi, 
emerge un dato che è motivo di riflessione. Per il payback tutte le imprese 
dovrebbero dare alla regione Puglia circa 247 milioni di euro. Di questi 247 milioni, le 
aziende che hanno avuto un payback superiore ad 1 milione di euro sono 12. E 
concorrono per 52 milioni di euro. Fra 500mila e 1milione di euro sono solo 15 e 
concorrono per 28milioni di euro. Spaventa il dato che solo il 4% delle aziende con 
sede in Puglia e Basilicata che abbiano un payback di 52 milioni di euro. 
La mia relazione sarà oggetto di profonda riflessione e potrà essere portata ai tavoli 
istituzionali per rappresentare il nostro territorio in termini di fatturato". 
 
 
Prende la parola il Presidente Grazia Guida  
Conferma che saranno istituiti i Tavoli istituzionali sia a livello regionale che 
nazionale. 
“La nostra associazione invierà una richiesta ufficiale al Dipartimento Salute della 
Regione Puglia con cui si chiederà l'istituzionalizzazione di un Tavolo Tecnico 
permanente di categoria”. 
Ribadisce che saranno costituiti Tavoli tecnici associativi i cui coordinatori saranno 
indicati con la priorità dell'imprenditore che prima risponderà alla richiesta 
associativa. 
 
 
 
 
OdG Punto 3  - Payback: stato dell'arte e azioni da intraprendere a tutela della 
categoria associativa 
 
Prende la parola il Presidente Grazia Guida  
Comunica gli ultimi sviluppi sulle iniziative da assumere sul payback e sulla richiesta 
pervenuta da Confindustria di condividere un documento comune sulla criticità. 
Informa che il Presidente dei Probiviri Giovanni Spagnoletta e il Segretario generale 
Oreste Iavazzo hanno partecipato ad un incontro con i delegati FIFO e il Presidente 
Riem e sulla questione potranno essere più precisi. Riferisce che è volontà dei 
rappresentanti del Governo salvaguardare le Piccole e Medie Imprese e 
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l’Associazione è costantemente in contatto con i rappresentanti politici, al fine di 
raggiungere il migliore risultato sulla criticità.  
 
Prende la parola il Presidente dei probiviri Giovanni Spagnoletta 
Conferma che insieme al Segretario Generale Iavazzo ha partecipato ad un incontro 
con i vertici FIFO, per condividere una linea comune a seguito della richiesta di 
Confindustria di condividere un documento comune sul payback. Per gli obiettivi che 
non sono comparabili con quelli di Confindustria si è deciso a livello nazionale di non 
condividere il documento proposto e di scegliere la linea comune insieme ad 
un’altra Associazione presente soprattutto nelle regioni del NORD, PMI.  
 
 
 
Prende la parola l’Avvocato Nicola Dentamaro  
Risponde ai tanti quesiti che sono posti dagli imprenditori presenti. In particolare gli 
associati Carlucci (Chemie) chiede il commissariamento della sanità in Puglia, 
Cammarota (Elcamm)  Balice (Puglia Life), Lorusso che chiede una class action 
(Loran), Luciano Bilancia (New Medical Solutions), Perrino che chiede il blocco delle 
forniture (Perhospital) pongono domande e quesiti agli avvocati presenti. 
L'Avv Nicola Dentamaro entra nel merito delle diverse questioni sollevate dagli 
associati. 
Dice che tutte le udienze sono state fissate a giugno e pertanto con i tempi si è 
messi male. Fino al 30 aprile non c'è il rischio grave e irreparabile e pertanto non è 
stata chiesta la sospensiva dei pagamenti. Anzi chi l'ha chiesta, il giudice ha 
sostenuto di cancellarle dal ruolo perché non c'è l'esigenza cautelare. Chi non l'ha 
cancellato ha avuto il rigetto ed è stato condannato a pagare le spese.  
Dal primo maggio potremo chiedere la sospensiva. L'avv. Dentamaro chiarisce che 
eventuali danni da chiedere ad amministratori pubblici, che hanno sforato,  
potranno essere richiesti dalle singole aziende e non dall'associazione.  
 
Prende la parola l'Avv. Roberto Toscano 
“Tutte le azioni sono utili come deterrente e per mettere pressione verso la politica. 
Quando si mettono avanti le questioni dei lavoratori c'è un maggiore ascolto. 
Consiglio di allargare alle confederazioni sindacali affinché la questione abbia una 
risoluzione che vede le parti sociali più protagoniste. 
Mi chiedo se ha un senso sul versante lavoristico coinvolgere le confederazioni 
sindacali? Rispondo di sì. 
La Cassa integrazione e il fondo di gestione salariali risolvono temporaneo le crisi di 
impresa. 
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Poi c'è la soluzione più drastica che prevede la riduzione di personale ai sensi della 
legge 223. Una procedura che crea maggiore risonanza mediatica con il passaggio 
alla disoccupazione. 
L'applicazione concreta del payback può minare i livelli occupazionali, a partire dal 
primo maggio.  Per adottare il provvedimento di riduzione di personale c’è da 
preventivare che sono necessari almeno due mesi e mezzo per risolvere il rapporto di 
lavoro. Successivamente, se le condizioni generali migliorano, nulla impedisce di 
ritirare il provvedimento assunto”. 
 
 
Prende la parola il componente dei Probiviri Marcello Tedesco 
Chiede che venga inviata una comunicazione al Presidente Michele Emiliano 
affinché prenda posizione sulla criticità del payback 
 
PROTOCOLLO D’INTESA UNIVERSITA’ LUM E AFORP 
 
Prende la parola il Responsabile di GIA (Giovani Imprenditori AFORP) Fabio 
Tedesco 
Comunica che l’Università LUM “Giuseppe Degennaro” e l’Associazione Fornitori 
Ospedalieri della Regione Puglia hanno sottoscritto un accordo di collaborazione per 
lo sviluppo di attività di ricerca e formazione. 
Attraverso la definizione di progetti condivisi di partnership in cui ricerca, 
innovazione e formazione siano strettamente legate al contesto economico e 
produttivo territoriale, realizzeranno le sinergie che consentano di generare le 
eccellenze.  
In particolare LUM e AFORP collaboreranno per la progettazione congiunta di corsi di 
aggiornamento e riqualificazione professionale e per l’organizzazione di workshop e 
seminari su temi di interesse comune. Un lavoro condiviso con Anna Linda Caponio. 
Informa che i Giovani Imprenditori AFORP si sono insediati in data 6 marzo 2023, 
condividendo un percorso comune di pianificazione, i cui dettagli saranno 
approfonditi nel corso di successive riunioni.  
 
OdG Punto 4  - Varie ed eventuali 
 
Prende la parola l’associato Pasqaule Lorusso (loran) 
Chiede che le riunioni di Consiglio Direttivo siano sempre aperte alla partecipazione 
di tutti gli associati. 
Prende la parola il Presidente Grazia Guida  
Risponde ed afferma che le riunioni non possono essere sempre aperte in quanto, 
nel corso delle riunioni del Consiglio Direttivo, vengono preparati gli 
approfondimenti su  temi più diversi e sono sviluppate le proposte per poi 
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condividerle con tutti gli associati. E’una fase di studio e di analisi necessaria ai fini 
decisionali. Tuttavia gli associati sono costantemente informati su tutte le attività 
che l’Associazione sviluppa e concretizza, facendo prevalere sempre operatività e 
concretezza.  
 
Si allegano i seguenti documenti: 

1. Relazione del Presidente Grazia Guida su tutte le attività sviluppate; 
2. Relazione illustrativa e di accompagnamento del bilancio al 31.12.2022; 
3. Bilancio consuntivo 2022; 
4. Bilancio Preventivo 2023; 
5. Adesione a FIFO. 

 
 
 
Alle ore 14.20 il Presidente dell’Assemblea Oreste Iavazzo toglie la seduta 
 
 
                                                Il Presidente   (Oreste Iavazzo)  
 
                                               Il Segretario (Domenico De Russis)  


